



La Lettre de Saint-Vincent
Dimanche 16 mars 2025
Année C, Saint Luc
Deuxième Dimanche de Carême



Souvenir d'enfance

Je voudrais vous parler de ma famille d'origine polonaise, du temps lointain dans les années 40-50. Mes parents sont arrivés en France en 1927-29 et je suis née en 1941 dans un petit village du Périgord blanc près de Périgueux. Je suis la benjamine d'une fratrie de six enfants, profondément attachée à la religion catholique, dispensée par mes parents et plus particulièrement par notre maman qui veillait quotidiennement à notre éducation chrétienne (en polonais) et à la transmission des traditions de leur pays d'origine.

Prières, célébration de toutes les fêtes religieuses, le Dimanche était également consacré à la messe et aux rencontres familiales ou de voisinage. Certains temps forts restent à jamais gravées dans ma mémoire.

Le Carême : pour le Mercredi des Cendres, le jeûne et l'abstinence étaient de rigueur, même s'il y avait une petite tolérance pour la plus jeune que j'étais. Nous ne mangions aucun repas gras ni laitage et avions les mêmes pratiques pour le Vendredi Saint. Pendant toute la durée du Carême, chaque Vendredi, nous lisions le Chemin de croix et récitons les prières associées. Je reconnais que jeune enfant, il m'arrivait de m'endormir avant la fin des prières !

Malgré la dure réalité d'Occupation et de précarité pendant la guerre, nous étions heureux de partager les moments privilégiés qui nous unissaient à d'autres familles de nationalités différentes. L'entraide dans tous les domaines de travaux agricoles, à la force du poignet, hommes, femmes, enfants, autant de jour comme de nuit.

Notre modeste maison toujours grande ouverte à l'accueil de tous et surtout pour les personnes de passage vers un inconnu incertain, malgré les risques encourus par mes parents et mon frère dans la Résistance.

Le mois de Mai, culte voué à la Vierge Marie : un petit autel lui était réservé sur lequel trônait sa statue de « Lourdes » (que j'ai la chance aujourd'hui d'avoir encore dans ma chambre).

Ma mission était de la fleurir très régulièrement. Chaque soir, réunis autour d'elle, le rosaire était dit, accompagné de psaumes, en langue polonaise. Joie, Bonheur, Deuil, Partage, Assistance... mais toujours avec l'Espérance de vivre une Foi renouvelée et plus forte.

Prières matinales pour remercier le Seigneur de la nuit passée, prières du soir pour celle à venir.

Dieu est Amour, Dieu est Lumière, Dieu Notre Père !

Soyons tous les témoins de cet Amour et prions les uns pour les autres.

Mania Chamoret, paroissienne de Distré

CALENDRIER DES TEMPS DE PRIERE ET OFFICES

Temps de Prière offices	Lieux	jours	heure
 Chapelet	VARRAINS	Mardi 18 mars	17h00
 Chapelet	FONTEVRAUD	Mercredi 19 mars	18h00
Méditation	SOUZAY	Mercredi 19 mars	18h00
Partage de la Parole	CHACE	Vendredi 21 mars	17h00
Adoration	VARRAINS	Vendredi 21 mars	18h15
Louange, Adoration et confessions	SAUMUR	Vendredi 21 mars	20h45
 Messe	VARRAINS	Dimanche 23 mars	11h00

Intention de Messe

- Pour Dany Gautier
- Pour les familles Legrand et Duveau
- Pour Régine Misandeau
- Pour Mathilde Morin, premier anniversaire et son Papy Georges Boutin

- Pour Irma et Gentil Castels et leur famille
- Pour Marc Cochard

Sépulture

- Monsieur Alain Prouteau en l'église de Turquand
- Madame Yvette Beaumont dont la sépulture aura lieu lundi 17 mars en l'église de Varrains à 15h00

INFO, INFO, INFO, INFO, INFO

Messe de L'Annonciation du Seigneur, mardi 25 mars en l'église d'Artannes à 18h30

S'encourager par nos témoignages !

Merci à ceux qui ont pris date pour le mardi 8 avril. Père Laurent renvoie à chacun un texto.

Le contenu est tout simple dans l'énoncé: qu'est ce qui nous motive dans la vie, dans la foi ? Qu'est ce que j'ai envie de partager avec les autres.

Bruno Aguila nous aidera pour la partie technique. On se retrouve donc au presbytère de Turquand. il reste encore quelques places. allez oust... Donnez envie aux autres. P.Laurent

Appel Décisif

Perrine de Distré et Viviane de Monsoreau ont été appelées par notre Évêque dimanche dernier à la cathédrale d'Angers. Elles étaient entourées de leurs équipes. Moments forts où elles ont reçu leur écharpe violettes. Vous les verrez à la messe. Nous ferons les prières des scrutins durant les messes des dimanches de Carêmes. Avec Kassie et Camille, deux jeunes de Fontevraud l'Abbaye, elles seront baptisées à la Veillée Pascale en l'église de Parnay. P. Laurent

Nous vous proposons de participer à la réunion de préparation de la messe de Pâques à l'abbatiale de Fontevraud, le vendredi 21 mars au presbytère de Chacé à 20h00,



durée maximum 1h30 !

Nous aurons besoin de monde pour que cette messe soit belle et se déroule dans de bonnes conditions.

Merci par avance pour votre présence !

SAFED (service de l'accompagnement des familles en deuil)

"Frères et sœurs, vous savez que ce service est très sollicité (En 2024, il y a eu 70 funérailles) . il s'agit d'accompagner les familles dans leur deuil et aussi d'annoncer la Résurrection du Christ. Les familles nous montrent beaucoup de gratitude après les cérémonies pour les avoir écoutées dans leur souffrance et les accompagner dans ce passage. C'est un moment missionnaire pour notre paroisse, c'est grand et c'est beau d'être missionnaires à ces moments là, même si parfois cela n'est pas facile suivant les situations.

Vous savez le processus que nous avons mis en place: les familles appellent les pompes funèbres qui appellent à leur tour le téléphone de permanence (Marie ou Véronique). Il est cherché maintenant des **officiants disponibles** (Sr Alphonsine, Charles et Françoise, Père Jo Gohier et moi-même). Bernard nous accompagne toujours comme sacristain et, connaissant bien les différentes églises, il assure la mise en œuvre. Suivant les lieux, des sacristains locaux sont présents. Et ensuite vient la célébration. Isabelle s'occupe de noter sur les registres, Martine avec Anne enregistrent les casuels, Bernard mentionne dans notre prière de la messe du dimanche les défunts pour que nous portions en communauté ces personnes et leur famille, Bertrand les note sur la lettre de St Vincent. C'est donc un véritable travail d'équipe.

Pour l'instant, au niveau "officiant de sépulture", il nous faut faire des appels car nous sommes trop juste en disponibilité. Je ne vous demande pas de vous proposer, personne le fera. Par contre, si vous voyez des paroissiens que nous pourrions appeler, merci de le transmettre à un membre d'EAP (Bertrand, Emmanuelle M, Emmanuelle R.) ou Bernard (responsable Safed). Il y a une formation, il y a du soutien dans l'équipe, osons ! Jusqu'à maintenant, nous avons pu honorer les demandes mais c'est trop tendu. Si l'équipe ne s'étoffe pas, comme curé, je soumettrai des propositions à l'EAP et à l'équipe SAFED pour réguler les demandes: par exemple de fixer des jours fixes de funérailles, ou même d'assumer de ne pouvoir répondre aux demandes (personne n'aimera cela mais les demandeurs se verront transformer en appelés). J'assumerai. Pour les baptêmes et les mariages, nous répondons toujours favorablement aux

demandes mais c'est nous qui gardons la main sur le planning: accueil
inconditionnel pour signifier l'amour de Dieu mais pas sans conditions d'accueil.
Encore une fois, c'est une belle mission d'Évangélisation. je compte sur votre
prière et votre réflexion. Que le Seigneur nous inspire! Père Laurent, curé.



Un Rendez-vous et une date à retenir :
Pèlerinage paroissiale, le dimanche 18 mai 2025
au sanctuaire Marial de Béhuard
Réservez cette date dans vos agenda !



Retrouver le **site de la paroisse St Vincent des coteaux** toutes les informa-
tions nécessaires, <https://stvincentdescoteauxdesaumur.diocese49.org/>

Adresse postale : Paroisse St Vincent des Coteaux, Le Presbytère
1 Place de l'église - 49400 Varrains